

Según datos extraídos del estudio Fundación Galatea con el apoyo de Laboratorios Ordesa sobre “La salud, los estilos de vida y las condiciones de trabajo de los pediatras en España”, en el que han participado 1.000 pediatras de toda España

UN 60% DE LOS PEDIATRAS ESPAÑOLES ENCUESTADOS AFIRMA QUE SU PRÁCTICA PROFESIONAL SE VE ALTERADA POR LOS RECORTES Y LA GRAVE SITUACIÓN ECONÓMICA DE LAS FAMILIAS

- La Fundación Para la Protección Social de la OMC (FPSOMC) y la Fundación Galatea, en colaboración con Laboratorios Ordesa, presentan hoy los resultados del estudio, cuyo objetivo es plasmar el estado actual de la pediatría española
- Sólo la mitad de los pediatras encuestados están satisfechos con su salario y un 58% asegura que sus condiciones de trabajo han empeorado desde el comienzo de la crisis económica
- La mayoría se muestran disconformes con las consultas de los padres sobre salud a través de Internet, al considerar que generan confusión y dudas

Madrid, 10 de abril de 2014.- El impacto de la crisis económica en las familias españolas afecta a la práctica profesional de los pediatras españoles. Ésta es una de las principales conclusiones del estudio Fundación Galatea con el apoyo de Laboratorios Ordesa **sobre “La salud, los estilos de vida y las condiciones de trabajo de los pediatras en España”**, en el que han participado más de 1.000 pediatras que ejercen su labor tanto en el sector público como el privado de nuestro país.

Un 25% de los pediatras encuestados señala que 1 de cada 4 niños atendidos proceden de familias que atraviesan graves problemas económicos. La precariedad económica dificulta, en muchos de estos casos, el mantenimiento de unos hábitos de vida saludable en el niño, que pueden llegar a presentar desequilibrios en su nutrición. Asimismo, los pediatras también aseguran haber detectado una disminución en el número de usuarios de las consultas privadas, al no poder asumir las familias los gastos que implican.

Éste es uno de los principales puntos sobre los que alerta el estudio, que tiene como finalidad plasmar el estado actual de la pediatría española. En ese sentido, el 58 % de los pediatras participantes asegura que sus condiciones de trabajo han empeorado por los recortes realizados en sus centros de trabajo, lo que no sólo repercute a nivel económico sino que va ligado a una pérdida de credibilidad, percibida en mayor medida por los profesionales jóvenes y los que trabajan en el sistema sanitario público.

Las principales conclusiones de este estudio se han presentado hoy en un acto celebrado en la sede de la Organización Médica Colegial (OMC) que ha contado con la participación del **Dr. Juan José Rodríguez Sendín**, presidente de la FPSOMC; el **Dr. Miquel Vilardell**, presidente del patronato de la **Fundación Galatea**; **José J. Alonso**, director de **Laboratorios Ordesa España**;

la **Dra. Isabel Montoya**, presidenta del **Colegio Oficial de Médicos de Murcia** y asesora de la edición, el **Dr. Antoni Arteman**, gerente de la **Fundación Galatea**, y **Lucía Baranda**, socióloga y directora del estudio.

Internet complica la vida a los pediatras

Otro de los puntos a destacar es el posicionamiento de los pediatras ante las consultas que los padres realizan a través de Internet. En general, no se sienten cómodos ante esta práctica al considerar que la mayor parte de la información consultada vía Internet no sólo no sirve para despejar sus dudas sino que las aumenta, trasladándolas a la consulta.

De ahí que no perciban una mejora en su relación con los pacientes al utilizar esta herramienta: de hecho, un 84,5% lo considera un factor que interfiere en su ejercicio profesional. Estas opiniones no están relacionadas con la edad de los pediatras, ya que incluso los más jóvenes se muestran críticos con esta práctica llevada a cabo por muchas familias.

Un colectivo muy feminizado y con un nivel de formación elevado

En España, el colectivo de pediatras está muy feminizado (el 59% de los encuestados son mujeres), con diferencias importantes de edad entre hombres y mujeres, siendo éstas más jóvenes. En los últimos años, estudian esta especialidad prácticamente el doble de mujeres que hombres.

En ese sentido, el estudio también destaca la mayor carga doméstica a la que hace frente la mayoría de las mujeres pediatras, a las que dedican el doble de horas que los hombres, incrementando su jornada laboral, sobre todo hasta los 50 años. Esta situación, por un lado, añade factores de riesgo sobre la salud física y psíquica de las profesionales y, por otro, afecta a sus expectativas profesionales. Si, en el caso de los hombres que trabajan en el sistema público, las probabilidades de acceder a un puesto de mando son sólo del 6%, en el de las mujeres es todavía menor.

En cuanto al nivel de formación de los pediatras en España, es elevado, ya que una tercera parte ha estudiado alguna subespecialidad y también un tercio ha finalizado o está realizando el doctorado.

Un dato destacable es el importante grado de presión psicológica al que se someten estos profesionales, al afectarles aspectos como la relación con los padres de los pacientes o la coordinación entre profesionales sanitarios. En ese sentido, y especialmente en el caso de las mujeres, se suelen presentar manifestaciones de fatiga y estrés.

Por otro lado, las mujeres pediatras son prácticamente todas asalariadas mientras que los hombres tienen una mayor diversidad de situaciones así como una mayor presencia en centros privados u hospitales. Aunque la mayor parte del colectivo tiene contratos de trabajo fijos o son funcionarios, un 17% ejerce su profesión mediante contratos temporales o interinos y, en consecuencia, su percepción del trabajo es inestable en un 21% de los profesionales (y no sólo entre quienes tienen contratos temporales).

De todo ello se desprende un nivel de satisfacción laboral moderado, siendo los profesionales del sector público que trabajan en atención primaria los menos satisfechos.

Coordinación insuficiente entre los profesionales y niveles asistenciales

Uno de los aspectos que los pediatras consideran más problemático en su práctica diaria es la falta de coordinación entre los diversos profesionales que intervienen en el cuidado del niño o en la atención a las familias y que repercuten directamente en la calidad asistencial. Casi una cuarta parte de los pediatras cree que no hay relación con los médicos de familia o bien que ésta es insuficiente.

Además, una de las quejas más extendidas entre los profesionales de la atención primaria es la difícil relación con los médicos de consultas especializadas, generalmente ubicados en los hospitales. Esta valoración -que roza el suspenso- es especialmente negativa entre los pediatras que trabajan en centros de atención primaria.

En referencia a la coordinación con los farmacéuticos, los pediatras consideran que tampoco es suficiente y alertan de la importancia de este punto, pues el farmacéutico ejerce un destacado rol como educador sanitario en las escuelas, sobre todo entre los adolescentes.

La Fundación Galatea

La Fundación Galatea fue creada en 2001 por el Consell de Col·legis de Metges de Catalunya con la finalidad de promover la salud, el bienestar físico y mental y la calidad de vida del colectivo médico y, por extensión, de todos los profesionales de la salud, así como también garantizar la mejor salud de la población que atienden.

Sobre Laboratorios Ordesa

Con una trayectoria de más de 70 años ofreciendo los mejores productos en nutrición infantil, Laboratorios Ordesa lidera el mercado con soluciones para todas las etapas y necesidades. Más de dos generaciones de bebés españoles se han alimentado con las leches infantiles y cereales de **Blemil y Blevit**, además de ofrecer una amplia gama de complementos alimenticios que cubren toda la edad pediátrica y una nueva familia de productos dirigidos a la mujer (**DonnaPlus+**). En la actualidad mantiene su plan de expansión internacional y actualmente comercializa sus productos en más de 15 países, con presencia en Europa, Asia, Oriente Medio y Latinoamérica.

Para más información:

Grupo Inforpress

M^a José Egea

Tel. 93 419 06 30 / 659 83 24 54

E-mail: mjegea@inforpress.es

Fundación Para la Protección Social de la OMC (FPSOMC)

Prensa

Tel. 91 431 77 80

E-mail: prensa@cgcom.es